
Samedi, les trois clubs hors des
remparts ont ouvert leurs portes.
L’Union pétanque Berguoise, la Gâ-
chette Berguoise et les archers du
Groenberg, se situant derrière la
gare, se sont unis pour une après-
midi portes ouvertes. Les visiteurs
ont pu s’exercer gratuitement et
ainsi peut-être pouvoir faire leur
choix afin de s’inscrire pour l’an-

née. Un challenge particulier était
proposé au public amateur de
l’une ou l’autre spécialité. Chaque
visiteur a eu droit à une fiche et un
essai dans chaque club. Un nom-
bre de points leur était attribué se-
lon la précision de leurs tirs. Les
personnes ayant eu les scores les
plus importants ont remporté des
trophées. �

Depuis la rentrée, le flamand fait
partie des langues enseignées au
collège européen Saint-Joseph.
Bruno Dimpre, directeur de l’éta-
blissement, explique son choix
« À mon arrivée, afin de donner une
direction au collège, j’ai évalué les
besoins des élèves. J’ai constaté que
les jeunes du territoire ne sont pas
très mobiles, il leur faudra donc
trouver un travail dans le secteur.
Il faut leur apporter les bons outils
pour cela et le flamand est la langue
qui s’impose. Cette langue
compte 50 000 locuteurs dans la ré-
gion et 1 500 000 en Belgique.
De plus, même si cette langue est dif-
férente du Néerlandais, elle facilite
son apprentissage. Fort de cette déci-
sion, j’ai pris contact avec Jean-
Paul Couché, président de l’institut
de la langue régionale flamande. »

Sauver la langue
régionale flamande
L’institut de la langue régionale fla-
mande a été créé il y a sept ans.
Son but est de sauvegarder, trans-
mettre et promouvoir la langue fla-
mande dans la vie sociale, cultu-
relle et économique mais aussi

d’obtenir des pouvoirs publics
qu’elle puisse être enseignée en
tant que langue régionale
de France. Après un essai de trois
ans dans quelques écoles primaires
de la région, une évaluation a été
faite conformément au protocole
établi entre l’association et l’Éduca-
tion nationale. Les résultats étant

satisfaisants, l’Éducation nationale
a émis un avis favorable à la pour-
suite de l’expérience mais n’a tou-
jours pas donné son accord pour
une expérimentation plus vaste,
dans les collèges et lycées. Aussi,
l’association continue son combat
pour que cette langue, reconnue
depuis 1999 par le ministère de la
Culture, qui fait partie du patri-
moine culturel de la région fasse
enfin parti des langues étudiées
de l’école primaire à l’université.
Pour ce faire, elle lance une péti-
tion, ayant déjà obtenu le soutien
de nombreuses personnalités, sur
son site Internet.
Un petit pas vient d’être franchi
avec la convention signée entre les
collèges Saint-Joseph de Honds-
choote et de Gravelines et l’institut
de la langue régionale flamande.
Afin de pouvoir proposer le fla-
mand aux élèves, les collèges ont
dû aménager leurs emplois
du temps. Avec la persévérance
de l’association et les aménage-
ments des établissements scolaires,
le flamand a de grandes chances
de connaître une nouvelle jeunesse
dans la région. �

� Institut de la langue régionale fla-
mande : http://www.anvt.org/

Isabelle Degrand-Valera a créé
Isa sport il y a trois ans. D’ici la
fin d’année, cette boutique spécia-
lisée dans la vente d’articles
de trail fermera ses portes. Isabelle
raconte : « Je n’aurais jamais pensé
que le commerce était un monde
de requins. Et pourtant, c’est le cas.
Je n’ai pas pu me développer comme
je voulais, j’ai tenu bon mais, à pré-
sent, il est temps pour moi de pas-
ser à autre chose. Des portes
s’ouvrent devant moi, j’ai pas mal
de propositions, je sais que je vais re-
bondir. Mais je vais prendre
le temps de savoir ce que j’ai envie
de faire vraiment. »

Monde de requins

Cette boule d’énergie n’en a pas
fini avec le sport. Son association,
Aux Pas de course, se porte on ne
peut mieux. Avec cinquante adhé-
rents, cette asso, c’est son bébé, sa
fierté. « Je suis contente du dévelop-
pement de l’asso, l’enfer de Bergues
continuera et les membres sont mo-
tivés, même les nouveaux. Je suis
en train de cogiter sur un autre évé-
nement sportif. »

Isa a de nouveaux challenges à ac-
complir. Elle est déjà inscrite pour
le prochain marathon des sables et
voudrait cumuler le nombre de par-

ticipations afin de battre un record.
L’an dernier, elle guidait un mal
voyant et avait mis de côté le clas-
sement mais cette année elle
compte bien finir dans les premiè-
res féminines. Ainsi, pendant les
heures de fermeture de sa bouti-
que, Isabelle s’entraîne pour cette
nouvelle aventure. Entre les promo-
tions avant fermeture, le succès
de son association, l’entraînement
pour le prochain marathon des sa-
bles, ainsi que les compétitions qui
jalonneront son parcours, Isa n’a
que peu de temps pour se poser.
Mais quoi de mieux pour une per-
sonne qui aime autant qu’elle, re-
pousser les limites. �

Pour la deuxième année consécu-
tive, le château Duriez et ses jar-
dins ont ouvert leurs portes dans
le cadre des journées du patri-
moine, samedi et dimanche.

Les visites guidées ont été particu-
lièrement appréciées par les visi-
teurs dont un bon nombre d’an-
ciens Steenois qui ont eu plaisir
à revisiter ce patrimoine connu
dans leur enfance et qui, depuis,
a été aménagé avec soin et goût.

Dunkerque
en Torpedo
Les visiteurs du dimanche après-
midi ont eu le privilège de voir
dans la cour, devant le château,
une exposition de voitures ancien-
nes par l’association Dunkerque en
Torpédo dont le « clou » était une
Renault rouge NN Torpedo de
1927 en parfait état de marche et
d’entretien, la « doyenne », une
Talbot DS de 1925 n’ayant pu se
déplacer en raison des risques mé-
téorologiques.

Charlotte Vandenbussche-Duriez
était la cheville ouvrière de ces jour-
nées à Steene. « Nous avons, cette
année encore, attiré un nombreux

public puisque sur les deux journées
nous avons reçu plus de 200 visi-
teurs, sans compter les amis de Dun-
kerque en Torpédo. Lors des visites
guidées, faites par mon mari et moi-
même, nous avons ressenti un inté-
rêt particulier pour l’historique du
château. »

Les jardins aussi ont beaucoup plu
au public dans ce décor boisé où
les couleurs d’automne, sous le so-
leil, donnent tout leur éclat. Les

plus vieux sujets dont un hêtre
pourpre qui aurait plus de trois
cents ans ont fait l’admiration de
tous. « Je dois reconnaître que nous
avons été un peu dépassés par les vi-
siteurs dimanche matin, chaque
groupe ne pouvant compter que
vingt-cinq participants, il y a eu
une file d’attente... » Mais le beau
temps aidant, les visiteurs ont pa-
tienté en parcourant librement
les jardins. » �

Le flamand : une langue régionale
qui ne doit pas se perdre

Fin d’aventure et nouveaux projets

Trois clubs pour une journée
portes ouvertes

Le château Duriez ouvre ses jardins
aux voitures anciennes

BERGUES

Les collèges d’Hondschoote et
Gravelines se mettent au flamand.

Isa Sport fermera ses portes
d’ici la fin de l’année.

Le club des archers a permis aux nombreux visiteurs de s’initier
à la discipline.

Plusieurs voitures anciennes ont trouvé un magnifique cadre
d’exposition au château Duriez.
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